



Conclusion

Les relations du Canada avec la Malaisie existent depuis longtemps et elles englobent de nombreux secteurs. Le commerce, qui est encore au centre des activités entre les deux pays, n'a pas cessé de croître à un bon rythme, mais les investissements du Canada en Malaisie et l'ampleur du commerce entre les deux pays n'ont pas encore atteint leur maturité.

L'aide du Canada au développement de la Malaisie entre actuellement dans une nouvelle phase durant laquelle les efforts déployés viseront à établir des liens durables entre les secteurs privés des deux pays. Ces efforts viendront appuyer et compléter les efforts de promotion du commerce que les divers gouvernements du Canada ont toujours déployés et ils permettront d'étendre les relations commerciales et économiques bilatérales entre les deux pays.

Bien qu'ils soient encore restreints, les contacts et les liens entre les organisations et les institutions du Canada et de la Malaisie autres que dans le contexte commercial jouent également un rôle déterminant dans l'intensification des relations bilatérales. Les efforts déployés dans les secteurs de l'éducation, de la défense, de l'agriculture et des communications sont particulièrement dignes de mention.

Le rôle de plus en plus grand que joue la Malaisie au sein d'organismes politiques et économiques internationaux constitue également une occasion d'accroître les échanges et les consultations entre les deux pays et de développer leurs relations bilatérales. Des visites de personnalités de marque, comme celles du premier ministre Mahathir au Canada et du premier ministre Mulroney en Malaisie, en 1987 et en 1989 respectivement, pour les Réunions des chefs de gouvernement du Commonwealth, jouent un rôle déterminant dans l'atteinte de ces objectifs.